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今日上午，辽宁男篮启程前往浙江诸暨，正
式踏上了 CBA 联赛新赛季的征程！乘着刚刚
斩获全运会冠军的东风，辽篮渴望在新赛季的
联赛中也能够再有斩获，不过主帅杨鸣在谈到
新赛季目标时，还是比较谨慎地，先为第一阶段
常规赛定了一个“小目标”。

昨日，辽宁男篮全队进行了核酸检测，完成
了出发前往赛区的最后一步。在此前进行的联
赛体测中，球队中除了有伤在身的球员之外，已
经全部顺利通过，获得了新赛季的“上岗证”。

根据 CBA 联盟公布的赛程安排，2021-
2022赛季CBA联赛暂定分为三个阶段进行，首
阶段赛程将从 10 月 16 日开始，至 11 月 14 日结
束，依然在上赛季联赛举办地诸暨以赛会制的
方式进行。

辽篮在今日抵达诸暨赛区之后，也计划在
联赛正式开始前进行两场热身赛，以赛代练帮
助球员们更好地找到比赛感觉。不过在主教练
杨鸣看来，球队可能需要用更多的场次来调整
状态，这就包括了常规赛阶段的部分比赛。

杨鸣介绍说：“全运会结束之后，全队进行了
一个短暂的调整和休息，这周开始才正式进入联
赛阶段备战。目前来看，一方面是球队还存在不
少伤病问题，另外因为疫情原因，第一阶段需要

全华班作战，所以面临的困难还是比较多的。”
据杨鸣透露，球队中的内外线核心球员韩

德君与郭艾伦，均受到一些伤病方面的影响，因
此在比赛的出场次数及时间方面会有比较慎重
的考量；另外，经验丰富的老将刘志轩和去年崛
起的新星吴昌泽也都在夏天里遭遇比较严重的
伤病，暂时也无法为球队出战。

而在外援方面，尽管CBA联盟已经公布了
新赛季的外援政策，但是目前辽篮尚未正式签
下任何外援，因此在第一阶段恐怕也很难有外
援能够到队会合，辽篮必然需要依靠手中的全
华班阵容来应对比赛。

在不久之前，杨鸣刚刚率领辽宁男篮在全运
会上夺得冠军，这一幕让很多球迷想起了四年前
同样是在全运会夺冠之后，辽篮迎来了联赛中的
总冠军突破。不过这一次，杨鸣坦言虽然全运冠
军确实给球队提升了自信，也令年轻球员得到了
很好的成长，但目前对于新赛季CBA联赛而言，
球队还是需要踏踏实实地一场一场去打。

因此，杨鸣在此次出征之际，只为球队定了
一个首阶段的“小”目标。“我们第一阶段的任务
还是打好每一场比赛，在没有外援、球队伤病多
的情况下，争取把每场都拼到最后！”

辽沈晚报记者 高鹏

辽篮出征新赛季 杨帅明确“小”目标

上个赛季中，年轻的小将张镇麟和吴昌泽在
锋线上刮起了一阵“青春风暴”，让辽宁球迷感受
到了久违的锋线冲击力。而在今年夏天，辽篮可
以说又收获了一名值得期待的锋线小将，那就是
在不久前全运会赛场上一鸣惊人的俞泽辰。

作为已经在辽宁青年队锻炼多年的年轻球
员，俞泽辰在上个赛季就已经进入了球队的联
赛大名单，但是却始终没有进入过比赛的12人
名单，自然也没有机会实现联赛首秀的梦想。

不过在今年全运会上，俞泽辰把握住了机
会，在有限的上场时间里，总能很好地完成教练

组布置的战术任务，尤其是最后决赛上，他在球
队落后时用冷静的投射连续贡献了外线火力，展
示出自己年轻稚嫩却拥有“大心脏”的一面。

对于即将到来的新赛季，俞泽辰也面临着
全新的机遇，在球队多名球员遭遇伤病且首阶
段使用全华班作战的情况下，俞泽辰迎来自己
的联赛首秀似乎已经进入了倒计时阶段。对于
这一点，这名年轻小将自己也颇为期待。

“这算是我联赛生涯第二个赛季，但真正有机
会打球还是第一个赛季，自己希望能为球队多作一
份贡献，然后给自己获得一些更多的上场时间”，俞

泽辰说道。同时，俞泽辰对于自己在球队中的定
位，也有很明确的认识，“和队里老大哥比，我还有
很多不足，作为一个年轻球员，上场之后肯定还是
最需要从防守开始加强。”

新的赛季，新的赛场，对于年轻的俞泽辰来
说，进攻端的表现是他一鸣惊人的所在，但是想
要在漫长的联赛中获得稳定的出场，必然还是
需要能够在防守端给球队带来更稳定的贡献。

能够自己认识到这一点，说明这名年轻的
小将的确已经做好了迎接全新挑战的准备！

辽沈晚报记者 高鹏

新赛季的辽宁男篮，最受关注的无
疑还是队中的核心球员郭艾伦。毕竟，
从5月份的上赛季CBA总决赛，到9月份
的全运会上，郭艾伦表现出的竞技水准
和临场状态都堪称个人生涯的巅峰表
现。尤其是刚刚结束的全运会上，他的
个人发挥不仅在场上击败了一个又一个
强大的对手，更让场外的球迷震惊连
连。因此，在接下来的联赛中，球迷们最
期待的还是看到郭艾伦能够怎样的发
挥。

但是，对于郭艾伦来说，眼下最大的
困扰依然是伤病的恢复时间不够。在上
赛季总决赛过后，郭艾伦在今年夏天进
行了一次比较系统的康复，让个人状态
明显有所好转，直接体现在了全运赛场
上。但是全运会最后阶段的两场艰苦鏖
战，也让郭艾伦此前的康复效果重新打
了折扣。

对于这种征战赛场多年的运动员
来说，很多日积月累之下的伤病，其实
才是最折磨人的，总是需要一定的时间
去休养，但接连不断的比赛任务却总不
能让他们得到充足的时间。

对于再次随队出征联赛，郭艾伦也
感慨自己最大的遗憾就是休息的时间太
少。“情况确实很仓促，刚结束一个比赛，
没几天联赛就开始了，这个过程中，伤病
恢复的情况，一些训练的情况都比较仓
促。之前的全运会也造成了身体上的一
些伤病，还在康复，希望能够及时赶上
吧。”

尽管没有时间把身体休养至最佳
状态，但郭艾伦还是为新赛季做好了准
备，“没办法啊，因为大家面对的条件都
是一样的，所以我还是全力以赴去准备
好训练和比赛吧。”

辽沈晚报记者 高鹏

近日，辽宁首部青少年足球题材的院线电
影《完美假期》在沈阳开机，辽沈晚报记者在探
班后发现，这部电影的演员阵容对于辽沈球迷
来说可谓是惊喜颇多，男主角是前辽足球员姚
立，首次“触电”的他，演技得到了导演杜粮和摄
制组的好评。

在电影拍摄现场，记者见到了姚立正在与
小球员、也是小演员们走戏。接受辽沈晚报记
者采访时，姚立坦言，虽然是首次拍电影，但其
实面对镜头并不紧张，因为以前曾经在几万人
的体育场里比赛。拍戏吃苦他也不在话下，毕
竟足球运动员出身不怕吃苦，但是一些没有台
词又要表达情感的戏份确实很难。姚立介绍
说：“这部电影很感人也很励志，希望通过这部
电影能更好地推广校园足球，能把我们辽宁青
少年足球发扬光大。”

《完美假期》的故事发生在 2021 年暑期前
后，影片讲述了一段因为足球的励志故事，颓
废的父亲和叛逆女儿在赛场内外磕磕碰碰中
修复了情感裂痕，最终共同率领热血的小虎队
勇夺冠军，父女俩也完成一次刻骨铭心的共同
成长。

电影由青年导演杜粮执导，他 2012年执导
的《老哨卡》曾获戛纳影展展映影片。“我是一个

骨灰级球迷，早就想做一部足球电影，但我知道
挑战性极大。”为了追求真实，杜粮决定放弃专业
演员，而是从足球人中挑选。姚立能被选中是因

为他的经历和剧中男一人设最接近。姚立的足
球之路一直大起大伏，当年他是健力宝青年队赴
巴西留学中的佼佼者，但却先后遭遇韧带断裂、

骨折重伤，几次在高峰期经历伤病。退役后，姚
立一直在做青训工作。“很荣幸出演男一号，我会
尽自己最大努力把这个角色演好，小球员们都吃
了很多苦。”姚立说道。

《完美假期》电影开拍得到了辽宁省体育
局、辽宁省体彩中心的大力支持。在开机仪式
上，辽宁省体育局局长宋凯说：“《完美假期》是
一部贴近现实的影片，希望通过这部影片，让更
多的人了解基层教练的情感、艰辛和责任。中
国足球的希望在于青训，也期待这部影片为足
球青训工程燃起一把希望之火。”

影片中的小虎队队员，大多来自辽宁沈阳
城市足球俱乐部梯队，拍摄主要取景地也在俱
乐部训练场。在这部影片中，曾经的辽小虎曲
东、朱楷等人，以及他们执教的小球队也都参加
了拍摄工作。前沈阳海狮主力队员张杨也在影
片中率领小队员本色出演。记者了解到，借助
明年对世界杯的关注，电影届时将与观众见
面。 辽沈晚报记者 王冠楠
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姚立和小球员们在剧组中合影。 剧组供图

辽宁首部青少年足球题材电影开机 球员姚立变演员
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新秀期待联赛首秀 俞泽辰：想给自己多争取点时间

辽宁队球员郭艾伦（左）在比赛中庆祝得分。 新华社发

郭艾伦在投进三分球后怒吼。新华社发


